

# Grosser Stadtrat der Stadt Schaffhausen Geschäftsprüfungskommission

An den Grossen Stadtrat 8200 Schaffhausen

Vorlage des Stadtrats vom 26. Januar 2021: Bericht über die hängigen Motionen und Postulate

Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission

vom 28. Februar 2021

Sehr geehrter Herr Präsident Sehr geehrte Damen und Herren

Die Geschäftsprüfungskommission hat die Vorlage des Stadtrats vom 26. Januar 2021 betreffend Bericht über die hängigen Motionen und Postulate in der Sitzung vom 28. Februar 2021 eingehend beraten. Wir danken Stadtschreiber-Stellvertreter Marijo Caleta für seine Hinweise und die Beantwortung von Detailfragen. Auch danken wir Sandra Ehrat für die zuverlässige und speditive Protokollführung.

Mit diesem Bericht informiert die Geschäftsprüfungskommission über den Beratungsablauf und unterbreitet Ihnen die von ihr beschlossenen Anträge.

#### Beratungsverlauf

In der Eintretensdebatte wurde von der Geschäftsprüfungskommission einmal mehr der Unzufriedenheit über das quasi "institutionalisierte" Nicht-Einhalten von Fristen für Motionen und Postulate Ausdruck verliehen. 14 Jahre für eine Motion – notabene eine eigene – und vier Jahre zur Beantwortung von überwiesenen Postulaten, sind zu lang.

Die Geschäftsprüfungskommission erinnert hier den Stadtrat einmal mehr an die geltenden Fristen gemäss Geschäftsordnung Art. 57, Abs. 6 von einem Jahr für überwiesene Postulate und zwei Jahren für überwiesene Motionen.

Die Geschäftsprüfungskommission hat in der Folge, wie Sie bei den Anträgen sehen werden, ihrem Unwillen dadurch Ausdruck verliehen, dass sie einige Fristen verkürzt hat.

Trotz dieser gewissen Unzufriedenheit aber ist die Geschäftsprüfungskommission einstimmig auf die Vorlage eingetreten. Und wir kommen damit zur Detailberatung und zu den von gestellten Anträgen.

Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission vom 28. Feburar 2021 zur Vorlage des Stadtrats vom 26. Januar 2021 betreffend Bericht über die hängigen Motionen und Postulate

#### **Gestellte Anträge**

#### **Motionen**

Für die **Motion** von Dr. Raphaël Rohner "Sport- und Freizeitanlagekonzept für die Stadt Schaffhausen" beantragt die Geschäftsprüfungskommission nur eine **Fristverlängerungbis 31. August 2021** zu gewähren, auch weil gemäss eigenen Angaben des Stadtrats das Konzept im Sommer vorgelegt werden sollte. **Diesem Antrag wurde mit 7:0 einstimmig zugestimmt.** 

#### **Postulate**

Die Geschäftsprüfungskommission beantragt auch für folgende **Postulate**, alle aus dem Jahr 2016, eine Verkürzung der Frist auf den 31. August 2021:

- Hermann Schlatter: Kostendeckende Abfallentsorgung, erheblich erklärt am 23. Februar 2016
- Till Hardmeier: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfallentsorgung, erheblich erklärt am 8. März 2016
- Daniel Böhringer: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfalltrennung, erheblich erklärt am 8. März 2016

Der Antrag gründet auch hier nicht nur auf Unzufriedenheit sondern auch auf der Stellungnahme des Stadtrats in der Vorlage, wo es mal heisst, der Bericht mit den Folgerungen für alle drei Postulate soll Mitte 2021 und einmal bis im Herbst vorliegen und dennoch wird vom Stadtrat eine Verlängerung bis zum 31. Dezember beantragt.

Um hier Klarheit zu schaffen beantragt Ihnen die Geschäftsprüfungskommission für alle drei Polate eine Fristverlängerung bis 31. August 2021. Diesem Antrag wurde mit 6:1 Stimmen zugestimmt.

Ein Antrag, die Frist um ein ganzes Jahr zu kürzen, wurde zum Postulat von Urs Tanner "Neugestaltung und Attraktivierung des Stadtschulrates" vom 19. März 2019 gestellt: Fristverlängerung bis 31. Dezember 2021 anstatt 2022.

Die Geschäftsprüfungskommission ist mehrheitlich der Meinung, dass es bei den Schulen schneller vorwärts gehen soll und die Themen Stadtschulrat und Schulleitungen in dieser Legislatur angegangen und abgeschlossen werden sollen. **Diesem Antrag wurde mit 5 : 2 Stimmen zugestimmt.** 

Bei den übrigen Postulaten wurden die Fristverlängerungen wie vorgesehen akzeptiert.

Abgeschrieben werden sollen die Postulate von Nicole Herren (FDP) "Schaffhauser Märkte zurück in die Innenstadt" und "Herrenacker - wie weiter?". Wird dieser Abschreibung stattgegeben, dann hätte dies zur Konsequenz, dass in der Vorlage zum Herrenacker selber die letzte Beschlussziffer zu streichen ist, da diese dann obsolet wird.

Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission vom 28. Feburar 2021 zur Vorlage des Stadtrats vom 26. Januar 2021 betreffend Bericht über die hängigen Motionen und Postulate

Die Geschäftsprüfungskommission hat den vorliegenden Bericht und Antrag mit den beschlossenen Änderungen in der Schlussabstimmung **einstimmig** genehmigt und zu Handen des Grossen Stadtrats verabschiedet. Die Geschäftsprüfungskommission empfiehlt Ihnen, den Anträgen wie vorgeschlagen zuzustimmen.

## Anträge:

### (Änderungen sind fett und kursiv):

- Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis von der Vorlage des Stadtrats über die hängigen Motionen und Postulate vom 26. Januar 2021 und vom Bericht der Geschäftsprüfungskommission vom 28. Februar 2021 mit den angepassten Fristen.
- 2. Weiterzubehandeln ist die Motion:
  - Dr. Raphaël Rohner «Sport- und Freizeitanlagenkonzept für die Stadt Schaffhausen» *Fristverlängerung bis 31. August 2021*
- 3. Weiterzubehandeln sind die Postulate:
  - Hermann Schlatter: Kostendeckende Abfallentsorgung. Fristverlängerung bis 31. August 2021
  - Till Hardmeier: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfallentsorgung. Fristverlängerung bis 31. August 2021
  - Daniel Böhringer: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfalltrennung. Fristverlängerung bis 31. August 2021
  - Urs Tanner: Förderung der Elektromobilität: Bereitstellung von Gratisparkplätzen für Elektropersonenwagen, Erstellung von Ladestellen, allgemeine Förderung von Elektropersonenwagen und Elektrofahrrädern
  - Diego Faccani: Kläranlageverband in die Zukunft führen!
  - Urs Tanner: Massnahmen für eine klimaangepasste Stadt
  - Diego Faccani: Lehrer sollen wieder Schule geben dürfen
  - Marco Planas: Polizeiposten am Bahnhof
  - René Schmidt: Regelung der Organisationsstruktur, der Rechtsform, der Eignerstrategie inkl. Finanzierungsstrategie der KSS vor der Baukreditvorlage
  - Urs Tanner: Neugestaltung und Attraktivierung des Stadtschulrates Fristverlängerung bis 31. Dezember 2021
  - René Schmidt: Verkehrsbeschränkung für Motorfahrzeuge auf der Kistenpass-Strasse
  - Stefan Marti: Mehr Lebensqualität und Klimaschutz weniger Lärm, Abgase und Stau!
  - Mariano Fioretti: Schluss mit der Verlegung von Bushaltestellen aus Nischen auf die Fahrbahn
- 4. Die folgenden Postulate werden abgeschrieben:
  - Nicole Herren: Herrenacker wie weiter?
  - Nicole Herren: Schaffhauser Märkte zurück in die Innenstadt

Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission vom 28. Feburar 2021 zur Vorlage des Stadtrats vom 26. Januar 2021 betreffend Bericht über die hängigen Motionen und Postulate

Für die Geschäftsprüfungskommission des Grossen Stadtrats:

Stefan Marti Präsident

Schaffhausen, 28. Februar 2021